

La Situación Caótica de la Argentina con Motivo de la Contra Revolución

El Gran Baile de Independencia en el Club Internacional

NUESTRA GALERIA DE BELLEZAS
Y LAS ASISTENTES A ESA FIESTA



SRITA. MARIA JULIA ESQUIVEL



SRITA. IRMA FERNANDEZ



SRITA. ESTRELLA JIMENEZ



SRITA. LUCIA CASORLA



SRITA JULIETA HERRERO



SRITA. DORIS GUARDIA HERRERO

CRONICAS VIVIDAS

El Monge y el Diablo

Por JAVIER SANTACOLOMA

El monge Agapito, secretario de la Institución Conventual. A pesar de su corta edad y de su belleza era respetado por sus compañeros de congregación. Muerte de una humildad a toda prueba. Bueno, cariñoso y caritativo; además sonriente. Daba lecciones de optimismo. Siempre tenía una sonrisa. Ni los rigores de la naturaleza con el frío glacial y el calor sofocante, lo hacían quejarse del ambiente. Traducía una educación exquisita.

Desconocía la vida de mundo. No tuvo oportunidad de conocer a una mujer. Solamente recordaba con una idea muy remota a su madre que era una santa. Más tarde entró a un colegio de Jesuitas donde finalizó sus estudios y se ordenó. Un monge, modelo de verdad. No tenía en su cabeza ninguna nubecilla que lo desviara de su vida conventual. Nada ni nadie le quitaba su vida aseada. Su carrera no solamente lo enlució sino que estaba feliz, completamente feliz en su ambiente. Cuando no existe la lucha y se descansa con la tranquilidad del espíritu viene una pasividad asombrosa, que traduce mansedumbre. Su primera tristeza que experimentó fue: el espectáculo salvaje pero humano de un

monge compañero, hermano y amigo que se refocila presa de dolores atroces en los instantes en que agonizaba.

Cuando dio el postrer suspiro en el instante en que se moría apareció como una exhalación dando ayes lastimeros una mujer perfecta que el monge Agapito consideró como la aparición de una virgencita que venía a llevarse esa alma al cielo.

Después se supo que la aparecida era hermana del monge que expiraba y en un arranque de dolor rompió la vaya que le impedía allanar ese recinto donde no tenía acceso mujer al gungo.

Desde entonces nuestro monge modelo, perdió su tranquilidad. Ya no parecía el mismo de antaño. Por la noche se despertaba con gritos lastimeros presa de pesadillas horribles.

Un día, con gran estupefacción de todos los congregados encontraron la cama vacía del hermano Agapito. La ventana estaba abierta y había un olor a sulfuro.

NO HAY DUDA, LE DICE EL PRIOR A LOS CONGREGADOS EL OLOR NO DESMIENTE, QUE EL DIABLO SE LO LLEVO...

San José, 9 de set. de 1930.

En Hacienda se preparan grandes novedades para cuando se abran las sesiones extraordinarias del Congreso

La Ley de creación de seguro de fidelidad.-Reformas a la ley de marbetes de cervezas.-La Memoria de Hacienda

AVISO RELAMPAGO

SE VENDE UNA CASA EN AJAJUEL que mide once metros de frente por veintidós de fondo, situada en la carretera a Grecia, con calle recientemente macadamizada y con acera nueva. — En tenderse con el agente de este diario don Rodrigo Sánchez.

Del Colegio Superior de Señoritas

El sábado 30 de agosto fue un grupo de los quintos años a pasear a Patará con la profesora de mineralogía, el profesor don J. Fidel Tristán y doña Rosalía de Lara, con el objeto de ver las galenas que hay allá y de traer algunas piedras nuevas para nuestra colección de minerales. Almorzaron en casa de don Manuel Polini, donde fueron magníficamente atendidas por toda la familia. — Trajeron una gran cantidad de 60 kilos de concha y regresaron muy contentas del primer agradecimiento por todas las atenciones de que fueron objeto por los señores Polini y prometiéndose volver para visitar muchas otras saleras y lugares interesantes a donde no tuvieron tiempo de ir.

El lunes primero se abrió un concurso entre las alumnas de los terceros, cuartos y quintos años del colegio sobre el tema: "Cuál es la misión de la mujer costarricense?" Este concurso se cerrará el once del corriente, y se otorgarán dos premios a los mejores trabajos que sean presentados: primer premio, una medalla de oro; segundo premio, una medalla de plata. Esperamos que se han de presentar muchos trabajos para este concurso literario.

El martes dos de setiembre, el tercer año C. le ofreció una piqueña asamblea a nuestro director, con ocasión de su cumpleaños. — Fue un acto muy sencillo y simpático, para expresar a don Hernán el cariño a que es acreedor por parte de sus alumnas.

Los quintos años visitaron los laboratorios de la escuela de Farmacia con su profesor de química, e hicieron en ellos varias experiencias.

El colegio tomó parte el viernes en la mañana en los funerales del señor de Peralta, formando valla frente al parque España al paso del cortejo.

Este sábado último fueron dos primeros años, acompañados de dos de sus profesores, a pasear a Echeverría. Se bañaron y almorzarón allá, regresando felices del paseo.

CORRESPONSAL

Hacienda ha estado laborando durante estos días con actividad para, dejar listos todos los proyectos, de importancia, que han de ser enviados al congreso para convertirse en leyes de la república.

El trabajo del señor secretario de hacienda, en ese sentido, ha sido verdaderamente laborioso, e implica una obra hacendaria de gran beneficio para el estado.

La memoria de hacienda co-responde al año anterior, ya está terminada; en ella se consiguen detalles interesantes acerca del movimiento de rentas.

Del proyecto de presupuesto se puede decir que, está al terminarse. Algunas partidas están siendo objeto, en estos momentos, de una minuciosa revisión en el ejecutivo, con el propósito de ajustarlo al mínimo de la economía. Particular detalles de fomento, para terminar este proyecto.

También está listo en hacienda el proyecto que crea el impuesto sobre el consumo del tabaco. Tenemos entendido que el impuesto que se trata de crear abarca a los tabacos de producción nacional y a los que se importen. Con ello se obtendrá una nueva renta para el estado.

Otra de las novedades que tienen preparadas las secretarías de hacienda, es sin duda alguna, el proyecto de reformas a la ley sobre marbetes de cervezas. Aunque en estos se guarda alguna reserva, por ahí se dice que tales reformas a la mencionada ley implican un aumento en esa renta.

Como quinto y sexto artículos de importancia que hay en hacienda listos para ser enviados al congreso, figuran los proyectos sobre organización bancaria, que cons

tituye un estudio profundo en la materia y que tiende a la modernización de las leyes que existen sobre el particular, y el de creación del banco de reservas, al que se destinarán varios millones de empréstito para su funcionamiento.

También existe otra novedad, que implica una importante creación en el ramo de seguros; se trata de un proyecto formulado por hacienda tendiente a crear la ley de seguro de fidelidad.

Aparte de estos proyectos enumerados aquí, existen otros más, que también serán enviados al congreso para su debida aprobación.

Sesión de la Liga de Base-Ball

Esta noche celebrará sesión la Liga nacional de base ball, para nombrar los equipos que tomarán participación en los juegos del domingo próximo, y para acordar las medidas necesarias sobre el juego que tendrá verificativo en el campo Azteca, en honor del señor ministro de México.

Para ese juego vendrá probablemente un equipo de Limón, a con tender con los de Aquí. La partida indudablemente será reñida, porque ya los josefinos tienen técnica y coraje.

CAMISAS

INMENSO SURTIDO en EL GALLO DE ORO

Páginas de Historia

Por G. Z. M.

DON PEPE ALFARO

— 67 —

Fuese con Morazán el ideal federativo y aparece con Alfaro el egoísmo y la ambición lugareña. Don José María Alfaro y su hermano don Florentino han sido figurado como amigos de Morazán; a don Florentino le entregó armas y soldados; a don Pepe lo recibió con estabilidad en su casa, interesado para que figurara como miembro de la JUNTA que revió las disposiciones de la administración Carrillo, designándolo en efecto, por decreto de 18 de abril de 1852. Los militares que dirigieron la revolución de setiembre de 1842 carecían de capacidades para gobernar el estado. Señaló se entonces al hermano de don Florentino para que presidiera el gobierno, como Jefe Provisional de Costa Rica. Muy pronto el destino le advierte que tenía que sufrir la justicia, con un destierro a Térraba, impuesto por decreto de 15 de octubre de 1847. El Decreto lo declaró responsables de una conjuración que estableció en Alajuela, el 5 de octubre de 1847, contra el orden y tranquilidad del estado, apareciendo como autor principal del trastorno, el señor José María Alfaro, a quien el gobierno calificaba de criminal y residente. Confinábase a don José María Alfaro y a don Florentino Alfaro al pueblo de Térraba. El Decreto de confinamiento está firmado por el Presidente del Estado don JOSE CASTRO.

dad de la política costarricense, por desgracia personal, había descendido a don Pepe y a don Florentino de la alta categoría de juzgadores de Morazán, a la triste condición de reos, siendo juzgados severamente por el gobierno del Estado. Así se iba cumpliendo la ley del EVANGELIO. Es necesario conocer la historia del país en sus palmarios verdaderas, sin omitir hechos que deben ser del conocimiento necesario de la juventud y de la posteridad, a fin de conocer viejos y defectos que se presenten como causas vivas de tropiezo para el adelanto nacional. De aquí que nos permitamos relatar hechos que se ignoran, debido sin duda al delirado propósito de los relatores, de ocultar lunares, que si bien es cierto pueden desvirtuar las páginas de la historia nacional, son necesarios al conocimiento de la juventud, como son necesarios a la mente del médico todos los detalles del mal que aqueja al organismo humano, si es que se pretende buscar la medicina y el necesario restablecimiento del doliente. Debemos deplorar no llamar "Cincinatos" y grandes hombres, a quienes desagradaban los mismos que bien nos juzgan severamente. En un deber no fallar a la verdad que es eterna, indestructible, edificante. Marchemos exclusivamente sobre esta vía, en nuestras Páginas de Historia.

El domingo se verificará en el Estadio el partido Libertad - Fortuna

Se comentaba desde el domingo en la calle que el Fortuna embarcaría el sábado próximo y que en consecuencia la temporada había terminado con el juego del pasado domingo.

El empresario don Dionisio Paoico estuvo anoche en nuestras oficinas para rogarnos que des-

mintiéramos esos rumores, y que dijéramos al público que el juego del domingo La Libertad-Fortuna se llevará a cabo tal como está anunciado.

El Fortuna regresa a Cuba el sábado 20 del corriente mes. El domingo llevará a cabo el último encuentro de la temporada.

United Fruit Company

NUEVA YORK

Servicio semanal con los vapores "ULUA", "TOLOA", "CALAMARES" y "PASTORES". Llegan a Limón los Jueves por la mañana procedentes de Nueva York vía Habana y Cristóbal. Salen los Sábados por la tarde tocando en Cristóbal y en la Habana.

NUEVA ORLEANS

Servicio quincenal con los vapores CASTILLA, TELA e IRIONA. Llegan a Limón el día martes en la mañana con procedencia de Nueva Orleans vía Puerto Colombia y Cristóbal. Salen los Miércoles por la tarde para Nueva Orleans, vía Bocas del Toro y Cristóbal.

INGLATERRA

Servicio quincenal con los vapores "CARARE", "CAVINA" y "ARIGUANI". Llegan a Puerto Limón los Jueves por la mañana procedentes de Avonmouth, vía Barbados, Trinidad y Cristóbal y saldrán de Limón para Avonmouth vía Kingston los Viernes por la tarde.

dentados de Avonmouth, vía Barbados, Trinidad y Cristóbal y saldrán de Limón para Avonmouth vía Kingston los Viernes por la tarde.

Fácil conexión en Cristóbal con los vapores META-PAN, SIXAOXA, SANTA MARTA y ZACAPA para los pasajeros que se dirijan a Cartagena, Puerto Colombia y Santa Marta.

Las Oficinas de la United Fruit Company en Limón, darán cualquier informe que se solicite con respecto a pasajeros y carga. Los señores Sasso & Pirie Suss, en San José, darán informes con respecto al servicio de pasajeros y venta de tickets.

San José, Setiembre 1° de 1930.

M. M. MARSH, ADMINISTRADOR.

El señor Secretario de Salubridad Pública, Doctor Núñez, expuso en Nicaragua un importante plan de sugerencias para la defensa sanitaria de ambos países

SE ANOTA LA CONVENIENCIA DE REDACTAR UN REGLAMENTO SANITARIO PARA LA NAVEGACION AEREA

Estuvimos hoy en la mañana a saludar al señor secretario de salubridad pública, quien regresó de Nicaragua el domingo recién pasado.

Con el doctor cambiamos algunas interesantes impresiones, haciéndonos un relato de su visita a aquel país hermano, en el que no dejó de manifestarnos su reconocimiento, con palabras encomiosas, al gobierno y sociedad nicaragüenses que tan generoso recibimiento le brindaron.

Trago las mejores impresiones de Nicaragua, nos dijo, y no obstante ser mi visita de simple cortesía, aproveché mi estancia allí, para de acuerdo con el señor secretario de salubridad pública de aquella nación, proponer el cumplimiento recíproco de diferentes sugerencias en materia sanitaria, que interesan paralelamente a ambos países.

Al efecto, en la conferencia que sostuve con aquella autoridad sanitaria nicaragüense, hice exposición de las siguientes sugerencias como medios de defensa sanitaria recíproca entre Nicaragua y Costa Rica:

Primero. Desde un punto de vista netamente higiénico-social, conviene a los intereses de nuestros países limitar la inmigración de razas inferiores.

Segundo. Dada la importancia

A los aficionados del Base-Ball

Ya que hemos resuelto publicar nuevamente los cupones para la encuesta que ABC ha abierto, que hemos advertir a todos los interesados a tomar parte en ella que pueden votar las veces que gusten combinando el cupón en la forma que mejor les parezca. — Por que el objeto para ellos es el de aceptar ya que para los que actúan serán los premios.

Estén, pues, listos que ya iniciamos la inserción de cupones.

GRATIS



ESTE HERMOSO LIBRO Contiene utilísimos consejos para todas las madres acerca de los cuidados, enanza, física y moral de la primera infancia. Para recibir este libro escriba aquí: Su Nombre, Calle y No., Localidad. Corte este cupón y envíelo a:

Agente GLAXO Apartado 355 - San José

cia que ha tomado la navegación aérea, urge redactar un reglamento sanitario correspondiente.

Tercero. Recíprocamente conviene impedir que gentes atacadas de enfermedades infecciosas, agudas o crónicas, salgan del país, a menos que sea para recibir tratamiento en clínicas especiales, pero de ninguna manera para constituir una carga para uno u otro país.

Cuarto. Ninguna persona puede salir del país si no es con un certificado de vacunación positiva y las señales que evidencian el haber sido vacunada. Cuando se trata de casos de inmunidad, el certificado lo dará claramente. Todo certificado de vacuna debe ser extendido por las autoridades sanitarias.

Quinto. Adopción a la mayor brevedad posible de la patente internacional de sanidad.

Sexto. Necesidad de legislar en ambos países sobre inmigración, no sólo en cuanto se refiere a la inmigración no deseable por su origen, ni a la inmigración de gentes que sufren enfermedades infecto-contagiosas, sino también acerca de la entrada a nuestro país de personas que se hacen indeseables por el género de vida que llevan.

Este collario sanitario, que fue formulado por el doctor Núñez, ha merecido una entusiasta acogida por parte del señor secretario de salubridad pública de Nicaragua, y servirá de base para la defensa recíproca sanitaria de ambos países.

Nosotros por nuestra parte felicitamos al distinguido galeno y representante oficial, doctor Núñez, por su empeño y mejoría labor sanitaria dentro y fuera del país.

EL ESFUERZO DE UNA COLONIA AGRICOLA ESTA DANDO YA SUS BUENOS RESULTADOS

Ha exportado 2500 quintales de maíz y cuenta con magnífica producción de arroz y frijoles

Se puede decir que la única colonia agrícola del país que trabaja con toda actividad y que su esfuerzo ha dado audaces resultados, es la que formó la municipalidad de Guápiles.

Esa colonia agrícola, nos informó uno de los colonos, es la única que hoy día está produciendo y, por consiguiente, contribuyendo efectivamente al bienestar comunal.

Poco tiempo hace que los colonos dieron comienzo a sus trabajos agrícolas, y hoy día de

sus campos de labranza han saído ya dos mil quinientos quintales de maíz, así como también grandes partidas de otros cereales.

En la actualidad está produciendo arroz, frijoles, maíz verduras, etc.

Los colonos, a la vez que trabajan en el laboreo de la tierra, pagan los gastos de un ingeniero enviado por fomento y que se ocupa en la medida de las parcelas que a cada uno corresponden.

La Secretaría de Gobernación presentará al Congreso un proyecto de ley para impedir la importación de lotería

Se impondrán penas de arresto incommutables a los importadores y vendedores

A pesar de que se ha hecho una activa campaña para impedir la introducción al país de loterías extranjeras, lo cual es considerado como contrabando, se tiene conocimiento de que aun se vende en la capital y otros lugares billetes de la lotería panameña y de otras naciones, burlándose con ello las disposiciones legales que sobre el particular existen y que están en vigencia.

Como una medida activa para evitar la introducción de loterías a nuestro país, el ejecutivo ha formulado un proyecto de ley que ha sido pasado a la secretaría de gobernación y que

será enviado al congreso en las próximas sesiones extraordinarias.

Según ese proyecto, que tiene de imponer castigos a los contraventores de la ley, se fijan penas para los mismos. Esas penas son de arresto incommutable, fijándose en tres meses para los que se dediquen a la venta de lotería extranjera y en seis meses para los que se dediquen a la introducción de la misma.

Este proyecto, según se nos informó, merece el apoyo decidido de todos los miembros del poder ejecutivo.

EL SEÑOR MERCENARO Y LA COMPAÑIA COLONIZADORA ITALIANA

San José, 8 Septiembre de 1930
Estimado señor

Director de ABC.
Ruego a su urbanidad, la cortesía de dar publicación a la siguiente carta abogada dirigida al excelentísimo señor presidente de la república, en su apreciado diario, dándole las más expresivas gracias.

Soy de usted muy atento y seguro servidor,

Alfredo Marcenaro.

Excelentísimo señor presidente de la república

Presente.

Me honro poner en conocimiento de vuestra excelencia la siguiente declaración del primer promotor

fiscal de la república, para que usted se sirva participar al poder ejecutivo, que, a cuanto me consta, no ha sido todavía informado.

—En la alcaldía primera de lo penal, a las once de la mañana del treinta y uno de mayo de mil novecientos treinta. — Presente en este despacho un testigo, dijo llamarse Victor Vargas Quesada, mayor de edad, casado, abogado y de esta vecindad, quien juramentado en forma e impuesto de las penas de falso testimonio en materia penal y en su calidad de primer promotor fiscal de la república, contestó:

“Que el contrato es de colonización y no de explotación de maderas. — Que si los contratistas hubieran traído ciento veinticinco familias y estas hubieran cultivado y pagado su cupo (cuarenta hectáreas a razón de diez colonos cada una) entonces podrían explotar se las maderas de las cinco mil hectáreas a que se refiere la cláusula tercera del contrato. . . .”

“COMO ESTO NO ES ASI, LA EXPLOTACION DE ESOS BOSQUES ES ILEGAL Y DARE CUENTA AL EJECUTIVO DE ESA INDEBIDA APROPIACION DE MADERAS

Artículo 550 de la ley de 22 de setiembre de 1926. — Este es mi informe. — Leída que le fué su declaración la ratifica y firma. — VICTOR VARGAS QUESADA.”

De usted muy atento y seguro servidor,

ALFREDO MARCENARO

Manifiesto a los trabajadores

Circula entre los obreros rápidamente, y es motivo de numerosos comentarios, un manifiesto de lites socialistas, invitando a todos los obreros a unirse y a fomentar la cooperación y solidaridad que deben tener todos los trabajadores.

No sabemos hasta dónde pueda llegar esa propaganda que, por lo que vemos, está bien organizada y labora incesantemente por el momento de las ideas socialistas entre el gremio de trabajadores.

TODO NUESTRO EMPENO

ES OFRECER AL PUBLICO UN SERVICIO EFICIENTE Y CONSTANTE. SI POR CUALQUIER MOTIVO, ALGUNO DE NUESTROS CONSUMIDORES NO ESTUVIERE SATISFECHO, LE AGRADECERIAMOS NOS LO HICIERA SABER POR ESCRITO PARA ORDENAR UNA REVISION EN LAS LINEAS INTERIORES DE LA CASA Y PODER CORRIGIR EL DESPERFECTO.

THE COSTA RICA ELECTRIC LIGHT & TRACTION COMPANY, Ltd.

Nuestra Sociedad

CUMPLEAÑOS ..

—En un día como hoy, pleno de alegría y de encantos primaverales, asomó su carita risueña y dulce a los ventanales de la vida, la más grata ilusión de un hogar, en la forma corpórea de una bella niña. Han pasado algunos años: la crisálida se ha tornado mariposa y la que ayer era una chiquilla, es ya hoy la señorita de la casa. — Siempre dulce y buena, cariñosa y repositada. El mundo es de ella en un fondo de rosa en que la vida se le ofrece a sus pies de soberrana, por su juventud y por su gracia, por la dicha que derrama entre los suyos y la admiración que inspira a quienes la conocemos. — ¿Quién es ella? Florita Finaid Jiménez, a quien ofrecemos con esta sencilla pero sincera nota de cariñosos recuerdo, nuestra admiración muy tendida al cumplir sus dieciséis primaveras.

expresos desde Limón hasta esta capital.

Cumpleaño de una nena.

Mañana cumplirá sus dos años de hacer la felicidad del hogar de nuestro buen amigo el doctor Mariano Padilla y su señora esposa, la graciosa chiquitina Vilma, reina y soberana unigénita de aquel simpático hogar. Para ella nuestros mejores pensamientos por su salud y dicha.

VIAJEROS

A la región del Atlántico regresó el joven don Guido Castro.

—Para Europa salió la señorita Margarita Sancho de la ciudad de Cartago.

—En esa ciudad pasa una temporada con sus niños doña Maruja del Barco de Jurado.

—En Santa Ana estuvo en estos días el licenciado don Arturo Volio.

—Procedente de Turrialba estuvo en esta capital don Manuel Francisco Soto

—Del mismo lugar vino don Juan Dent.

—De Panamá vino a Cartago a pasar una temporada, don Gustavo Pereira.

—Para los Estados Unidos salieron Mr. Williams D. Casseres y señora.

—Para la misma nación don José Rafael Calleja.

ENFERMOS

—Delicado de salud ha estado don Arturo Pacheco Oreamuno, quien sigue ahora mejor.

—Mucho mejor está ya nuestro buen amigo don Ricardo Tinoco, quien estuvo delicado de salud en días pasados.

—Un poquito mejor sigue doña Aurelia Pinto de Ross de la violenta dolencia que la aqueja.

REGRESO.

Es muy posible que el jueves próximo, si es que no se resuelven a permanecer unos días más con su padre en aquella república, regresen de Panamá D. Oscar Robmiser Lahmann y doña Claudia Volio de Robmiser, quienes por razones de salud, como hemos dicho, salieron para el sur hace algunas semanas.

SERENATA

Se habla con insistencia de una serenata con que los amigos de Limón y Cartago obsequiarán al General Volio como homenaje a su actuación brillante en el congreso y a sus inteligentes gestiones cerca del comité reformista en esta ocasión, para darle una feliz solución al problema bananero en la presente legislatura. — Con tal objeto se correrán trenes

Hoy en la mañana un pequeño industria | se suicidó ahorcándose, para llevar a cabo tan trágica muerte, se colgó de una cuerda en el baño de su casa

Hoy en la mañana, en su casa de habitación, situada en la calle que va a Alajuelita, unas setentecincos varas al sur de la botica La Victoria, puso fin a sus días un conocido pequeño industrial.

EL OCCISO

En vida se llamó Florencio Salazar Barboza; tenía cincuenta y dos años de edad y era oriundo de Heredia.

Era casado en segundas nupcias, y hacía algún tiempo se había trasladado a la capital, trabajando en la fabricación de salssas inglesas para lo cual había instalado una pequeña fabrica.

SUS NEGOCIOS

El negocio, según lo confesaba él mismo, marchaba bien desde su comienzo.

Pero, según se nos informa, últimamente había desmerecido mucho, y la situación de Salazar se hacía cada día más estrecha.

Esto le preocupaba, por su familia. Sin embargo, siempre se le veía trabajando con actividad, resignado de su suerte.

LA IDEA DE SUICIDARSE

Aunque a sus familiares no exponía sus ideas íntimas, por ahí había alguien que sospechaba que Salazar abrigaba intenciones trágicas.

Y esas intenciones, posiblemente, se constituyeron su preocupación de estos días, ya que hoy las puso en práctica suicidándose.

UNA CUERDA PEQUEÑA DE CABUYA

Hoy, poco antes de las siete y media de la mañana, mientras se ocupaban sus familiares en el traslado de casa, Salazar se hizo de una cuerda pequeña, como de dos varas y media, hecha burdamente de cabuya. Con ella estuvo un rato, quizás meditando el lugar que debería escoger para quitarse la vida.

La familia de Salazar no sospechó nada y, prueba de ello es que no se dieron cuenta que él se hubiera encerrado en ningún aposento de la casa.

SE AHORCÓ EN EL BAÑO

Salazar se dirigió al baño y del marco de la puerta amarró la cuerda haciendo un lazo corredizo en el otro extremo.

Luego, en silencio, se lo pasó por el cuello, lanzándose al espacio. Su cuerpo quedó balanceándose por unos momentos y después cayó sin vida.

La familia creyó que había salido, pero como no regresara, lo buscó por el interior de la casa, siendo sorprendida por el horroroso espectáculo de ver su cuerpo colgando de la cuerda.

SESION MUNICIPAL

La honorable corporación municipal celebrará esta noche una interesante sesión, a fin de discutir la manera de arbitrar fondos para el arreglo de las calles muchas de las cuales están en un desastre completo. — La dificultad para la composición estriba en que estas partidas están agrotadas.

HACIA UNOS DIEZ MINUTOS HABIA FALLECIDO

Cuando la familia le encontró hacía unos diez minutos había fallecido. — Inmediatamente se dio aviso a las autoridades, acudiendo al lugar de tan trágico suceso el

alcalde primero en el penal, quien instruye la sumaria respectiva. Los familiares de Salazar ignoran por completo los motivos que le indujeron a quitarse la vida. Lamentamos tan trágico suceso y enviamos nuestro pesar a la familia doliente.

★ ★ ★ ★ ★ ★ ★ ★ ★ ★

★ ★ ★ ★ ★ ★ ★ ★ ★ ★

★ ★ **SAL ESTRELLA** ★ ★

★ ★ La mejor de todas ★ ★

San José: Puntarenas:

ARTURO ECHANDI RUDIN & JIMENEZ

★ ★ ★ ★ ★ ★ ★ ★ ★ ★

★ ★ ★ ★ ★ ★ ★ ★ ★ ★

BELLA FIESTA

Con motivo de haber sido ayer día de la "Navidad de Nuestra" celebró ayer domingo en el día, en el Salón Teatro de ese lugar, un bonito y lucido baile, en el que reinó gran compostura y orden tanto más cuanto que el organizador lo fue nuestro buen amigo don Mariano Valenciano.

Aquello fue un verdadero jardín de melodías, lindas muchachas lo componían en unión del elemento masculino, también compuesto de jóvenes de buena cultura. Se bailó

durante cuatro horas en las cuales la sin rival orquesta "Charleston" dirigida por el competente y conocido profesor don Juan R. Saes melodías que cautivaron la atención de todos los danzantes y oyentes.

No se pueden olvidar horas tan amenas como esas que por desgracia pasan como estrellas fugaces. Bien por el señor Valenciano joven que por cabalerosidad merece el primer galardón.

Club Internacional

BAILE DE INDEPENDENCIA NACIONAL

Se hace presente a los señores socios del club Internacional y a los señores particulares que han sido invitados al baile del 14 de Septiembre en curso, la obligación que en este de tener cancelado el recibo correspondiente.

La Tesorería (Oficina de don Alberto Aragón) al expedir el recibo, extiende la invitación correspondiente a la cual debe presentarse a la puerta del Club

EL COMITE

No se recibirá dinero en las puertas del Club. A las 5 p. m. del domingo 14 de Septiembre, se cierra la Tesorería.

Rectificando conceptos

En La Nueva Prensa de ayer y firmadas por un tal Pethion aparecen unas mal hilvanadas palabras con las cuales se critica la actitud asumida por algunos de los estudiantes que hicimos uso de la palabra en la última reunión general celebrada en nuestra Escuela. — No obstante estar convencido de que las palabras allí pronunciadas fueron bien recibidas por una gran mayoría, quiero decir a manera de consejo dos palabras al oído del señor Pethion. — En primer lugar y si no es estudiante, no se meta donde no le llaman, ni critique lo que no entiende. Ahora, si es alumno de nues-

tra escuela le aconsejo un poco más de hombría, para que manifieste su manera de pensar claramente, no amparándose en un pseudónimo. — Y en ese caso, ya que se creó capacitado para criticar el proceder de la generalidad de sus compañeros, tome la palabra en nuestra próxima reunión, y haciendo a un lado temores, ilusiones y la luz racionosa de su inteligencia; séqueños si es que puede, del error en que creó que nos encontramos, pues es regla cristiana enseñar al que no sabe.

RICARDO COTO CONDE.

LA SALUD DEL HIJO

SUPREMA ASPIRACION DE LA MADRE



TODDY

Para las madres que crían
Para los niños que crecen
Para hombres débiles y
Para Ancianos
TODOS deben TOMAR

TODDY
PIDALO en todas PARTES

Depósito: Almacén VANNI
Teléfono 2788

Merecida distinción que se hace al

Doctor don Solón Núñez



sido bien reconocida en los demás países del continente americano. A continuación reproducimos dos cables por los que se le anuncia tal distinción:

HABANA.

Doctor don Solón Núñez.

San José. — Costa Rica.

Salúfelo cordialmente informándole haberle sido otorgada condecoración Gran Oficial Orden de Finlay por honorable señor Presidente de la República

Dr. Francisco María Fernández, MINISTRO DE SANIDAD

HABANA, CUBA.

Doctor Solón Núñez.

San José, Costa Rica.

MI afectuoso saludo. — Condecoración Finlay otorgada a sus méritos.

Doctor López Silva, JEFE DE DESPACHO.

El doctor Finlay fue el primero en descubrir que la fiebre amarilla era transmitida por un zancudo.

Muy cordialmente felicitamos al doctor Núñez por la distinción de que ha sido objeto por parte del gobierno de Cuba.

El señor secretario de salubridad pública, doctor don Solón Núñez, ha sido objeto de una distinción de parte del señor presidente de la república de Cuba por su meritoria labor sanitaria y que, ha

A UN CAMPESINO LE ROBAN DOS-CIENTOS COLONES

Por las inmediaciones de plaza González Viquez, el campesino Matías López se vio antier acediado por dos individuos quienes lograron robarle doscientos colones en billetes de banco, por medio del timo llamado el cambiao.

Primeramente se le acercó uno de ellos para entablarle conversación, y más luego, el cómplice le rogó haciendo manifestaciones de que López se había encontrado un dinero que él había perdido.

López sacó su dinero para convencerle que solamente llevaba lo suyo, y esto lo aprovecharon ellos para explicar como llevaba el fajo perdido su dinero en los momentos que lo perdió. Y al hacerlo un litro, era un papel, cambió el paquete por otro, llevándose los individuos el dinero de López y de jando a éste con un envoltorio de papeles viejos.

SE CONSTITUYO ANTIER LA SOCIEDAD ANONIMA QUE EXPLOTARA EL HOTEL COSTA RICA

Por escritura otorgada ante el notario público licenciado don Manuel Sáenz Cordero, en esta ciudad, se constituyó antier la compañía anónima que girará en esta plaza bajo la razón social de "Gran Hotel Costa Rica". — El objeto de la sociedad es adquirir el Gran Hotel Costa Rica, administrarlo y explotarlo, promover y fomentar el turismo en toda la república, con facultades para ejercer los ramos de comercio e industria que se relacionen con esa clase de negocios. El capital social es la suma de trescientos mil pesos oro americano, dividido en tres mil acciones totalmente suscritas y pagadas y el plazo es veinte años. Es gerente de la sociedad con facultades de apoderado generalísimo el doctor don Luis Paulino Jiménez Ortiz y presidente de la junta directiva, el licenciado don Manuel Francisco Jiménez Ortiz.

POR LAS ESFERAS OFICIALES

EL EMPRESTITO CON EL NATIONAL CITY BANK

En las esferas oficiales se está en espera de noticias acerca de las negociaciones entabladas con el National City Bank de Nueva York.

Se nos dijo que los informes que eran esperados de hoy a mañana sobre los últimos toques que se da a esa contratación serán muy satisfactorios.

EL SECRETARIO DE SALUBRIDAD PUBLICA VISITA ESCASU

Con motivo de haberse registrado algunos casos de tifloidea en Escasú, el secretario de salubridad pública, doctor Núñez, hizo una visita de inspección

a aquella localidad para imponerse personalmente del estado sanitario y ordenar las medidas en lo conducente.

CONFERENCIA DEL SECRETARIO DE FOMENTO Y EL INGENIERO ESFINGER

Hoy, después de medio día, el señor secretario de fomento Lic. Cortés y el ingeniero jefe de las Ways y Freitag celebraron una larga conferencia en la que se

trató sobre algunos aspectos de la obra de pavimentación de la carretera San José-Alajuela, que en la actualidad se está ejecutando.

SE ORDENA EL ARREGLO DE EDIFICIOS PUBLICOS

Fomento transmitió órdenes a obras públicas para que proceda al arreglo de los edificios del gobierno para el 15 del cor-

riente mes, con motivo de celebrarse el día de la patria. Todos los edificios públicos serán engalanados con banderas.

CONSEJO DE MINISTROS

Hoy en la mañana se celebró un consejo de ministros en la casa presidencial.

Después del cambio de impresiones usual, se conversó sobre algunos asuntos de interés para el estado.

FUE RECHAZADA LA GESTION DE LOS LECHEROS

La gestión de los lecheros, en caminada en sentido de que no se pusiera en rigor la disposición sanitaria prohibiendo la venta de leches que no fueran

pasteurizadas o certificadas, fué rechazada por la secretaría del ramo, atendiendo a razones de salubridad pública.

QUEJAS POR LOS EJERCICIOS QUE HACEN LAS NIÑAS DE LAS ESCUELAS

Un caballero se ha quejado al director de la escuela Republica de México sobre los ejercicios que actualmente se obliga a hacer a las niñas para entrenarlas para el desfile que se hará el día de la patria.

Alega dicho caballero que con motivo de ello muchas niñas le-

gan tarde a sus casas y que so las deja, al terminar esos ejercicios, en lugares bastante retirados, tal como en Plaza Viquez.

Según parece la queja, expuesta en una carta, fue conocida en consejo de maestros, habiéndose criticado la actitud del quejoso a quien se le declaró en rebeldía por los intereses de la escuela.

LOTERIA del Asilo Chapui

PLAN PARA EL SORTEO DEL 21 DE SEPTIEMBRE DE 1930

Emisión de 10.000 billetes, numerados del 1.001 al 11.000 a razón de ₡ 20 cada uno divididos en veigésimos, a ₡ 1 el veigésimo

Valor en premios: ₡ 126.000

1 premio mayor de ₡ 50.000	₡ 50.000
3 premios de ₡ 10.000	10.000
1 premio de ₡ 2.000	2.000
1 premio de ₡ 1.000	1.000
11 premios de ₡ 500	5.500
88 premios de ₡ 200	17.600
10 aproximaciones al primer premio (5 anteriores y 5 posteriores) de ₡ 200 cada una	2.000
10 aproximaciones al segundo premio (5 anteriores y 5 posteriores) de ₡ 100 cada una	1.000
99 terminaciones a las dos últimas cifras del primer premio de ₡ 100 cada una	9.900
900 terminaciones a la última cifra del primer premio de ₡ 30 cada una	27.000

1122 premios Valor ₡ 126.000

LA BOTICA

LE DEMANDA A UD. OTRO GASTO ENORME EN LAS RECETAS o TONICOS.

20 % DE DESCUENTO

le corresponde a Ud. como suscriptor del "A B C",

presentado su recibo al día como suscriptor de nuestro despertino y con la correspondiente receta del médico

Doctor MARIANO PADILLA

LAS HORAS DE CONSULTA SERAN:

De 1.30 a 2.30 p. m.
De 8.30 a 9.30 p. m.

CONSULTORIO: Esquina opuesta a la Botica Francesa usado por los grandes diarios extranjeros.

De la única manera que le atenderán es teniendo su recibo pagado anticipado de nuestra suscripción "A B C" es el primer rotativo que implanta en Centro América este servicio para sus suscritores, del diario,

El próximo viernes será el debut de la esperada Compañía "Anido Sebrati". Se prepara una temporada triunfal

Con placer tenemos que consignar en estas columnas la gran satisfacción que ha experimentado nuestro público con el anuncio de la próxima temporada teatral que llevará en el Teatro Moderno la aplaudida Compañía de arte teatral moderno Anido Sebrati tan conocida y tan querida por nuestro público.

El próximo jueves llegará ese acmirable conjunto a nuestras playas el viernes 12 del corriente hará su presentación en el Teatro Moderno que le revivirá de sus mejores galas para

presentar a esa notable compañía la cual hará su debut con la formidable obra cómica alemana, arreglada por Linareo Rivas que se titula "El doctor Jiménez", éxito cómico extraordinario en donde la compañía obtiene uno de sus más resonantes éxitos, especialmente el popular y aplaudidísimo Jesús Isquierdo quien logrará en esa comedia su íntimo cumbre.

Se inicia la temporada de Anido Sebrati bajo magníficos auspicios que son precursores de un éxito clamoroso en toda la extensión de la palabra.

Maguregui y Josechu vencieron a Manjarres y Arriondo

La matinee del domingo fue muy animada en el jai alai... un bonito partido nos presentaron en el programa; de blanco eran Manjarres y Arriondo contra azul los Maguregui y Josechu; en la primera decena igualaron en dos, tres, y cuatro donde empezaron los blancos dominando hasta el tanto once por ocho de los albos, pero bien pronto se pusieron de acuerdo Maguregui y Josechu, y no solamente les alcanzaron en once, sino que fueron seguidas hasta 17, continuó el partido fácil para éstos, pues el chato Manjarres se desconcertó. Arriondo jugó muy bien y fue lastima que Manjarres al final se pusiera crítico, de lo contrario hubiéramos visto un partido interesantísimo, donde las fuerzas estaban equiparadas.

Terminó don Moralitos marcando treinta azules por diez y nueve blancos.

El primero resultó muy interesante... para los que jugaron a los azules, que eran Aguirre y Esquivel, que no dejaron ni respirar a Buzeta y Arriondo que se quedaron en nueve por veinte. En este partido Zuzeta jugó en los cuadros alegre, fuera de su posición, este joven pelotari anduvo de cabeza debido a estar fuera de su puesto, Arriondo cumplió en lo que estuvo al alcance de sus fuerzas. Para Aguirre y Esquivel resultó una paloma este partido, pues apenas sudaron la camisa.

En las quinceolas los muchachos jugaron mucho y fueron todas muy reñidas.

CANCHITA

EL GRAF ZEPPELIN SALIO PARA MOSCU

Otra victoria de Primo Carnera
 Newark, 9.—Primo Carnera venció por K. O. a Pat Mc Carthy, en el segundo round de la pelea celebrada aquí anoche.

concertada a diez rounds. Esta es la vigésima segunda victoria de Carnera en los Estados Unidos. El encuentro fué presenciado por diez mil personas.

Incendio en el mar
 ATENAS, 9. Dieciocho barcas pertenecientes a la Standard Oil — cargadas de petróleo se incendiaron, produciendo una terrible explosión que mató a ocho personas e hirió a veintidós. El fuego alcanzó a un vapor que estaba cerca.

Un grupo de radicales levantó una trinchera frente a una ferretería, en la cual se proveyó de armas y otros objetos, siendo al fin desalojados por la tropa.

El Graf Zeppelin salió para Moscú.
 Friedlichshafen, 9.—El dirigible Graf Zeppelin salió para Moscú a las 8 a. m. llevando veinte pasajeros. Llegará mañana temprano.

LAS INVITACIONES PARA LOS FESTEJOS EN LIMON Y GUAPILES EN HONOR DE LOS DIPUTADOS

Como es sabido, el jueves de la semana que corre, salen los diputados que votaron en favor de los contratos bananeros para Limón, donde se les prepara muy lucidos festejos.
 Se les obsequiará con un banquete, habrá baile y otros agasajos.
 También en Guápiles, como ya dijimos, se les prepara fiestas divinas. Una de las perso-

nas organizadoras de esos festejos nos manifestó que habrá invitaciones especiales para determinadas personas que han simpatizado con los contratos bananeros y que colaboraron activamente por que los mismos pasaran en el congreso.

Sin esa invitación especial, ninguna persona podrá asistir a tales fiestas.

Viaje del "City of New York"

BUENOS AIRES, 9.—El barco City of New York, que usó el almirante Byrd en su reciente expedición polar, ha sido visitado por más de cuarenta mil personas. Está anclado al pie de la calle 96, convertido en museo provisional. Infórmase que el lunes saldrá para Filadelfia, en donde permanecerá tres semanas, visitando luego otros puertos del Atlántico.

La contra-revolución en Buenos Aires

BUENOS AIRES, 9.—Créese que la contra-revolución será sofocada de un momento a otro. Todavía no se sabe cuántas unidades del ejército se han movido. Anoche a las 10 y 50 p. m. se sentía desde las oficinas de la United Press un vivo tiroteo. A esa hora se decía que la marina había dado un plazo de quince minutos a la junta de gobierno para entregar el mando. El público huyó rápidamente de las calles. Tiendas y cafés cerraron sus puertas apresuradamente colocando las cortinas metálicas. Rumorase que hay numerosos muertos y heridos. El público que se dirigía a los teatros regresó a sus casas inmediatamente.

BUENOS AIRES, 9.—A las 1 y 30 a. m. la ciudad había entrado en calma. Al parecer, el gobierno domina la situación y el orden y la tranquilidad han sido restablecidos.

MONTEVIDEO, 9.—De Buenos Aires informan que varios regimientos se sublevaron y que se combatía en calles y plazas. La escuela militar fué atacada.

BUENOS AIRES, 9.—La ciudad presenció todo el día de ayer entusiastas manifestaciones en favor del gobierno. Inesperadamente a las nueve de la noche se inició un tiroteo cerca de la Casa Rosada y el Capitolio, que llenó de alarma a los millares de personas que en esos momentos llenaban calles y plazas.

Parece que el fuego se originó en informes equivocados de haber sido ocupada la escuela militar por el regimiento siete de infantería o según otras noticias, por el ocho de caballería. Numerosos civiles partidarios o enemigos del nuevo régimen se armaron e iniciaron tiroteos en varias secciones de la ciudad.

A UNA SEÑORA LE ROBARON VARIAS ALHAJAS

Una señora de apellido Mora fué objeto de un robo de alhajas y ropas. Parece que el autor de este robo es una mujer que había entrado al servicio doméstico en casa de dicha señora Mora.
 No hacía ocho días que estaba colocada allí, cuando pidió el importe correspondiente y se marchó a su pueblo.
 Al día siguiente de haberse ido, la señora notó la desaparición de esos objetos, por lo que hace gestiones ante las autoridades competentes para averiguar el paradero de la sirvienta.

BUENOS AIRES, 9.—Todavía no se sabe a ciencia cierta si los sucesos de anoche fueron provocados por equivocación o si en verdad se intentó realizar una contra-revolución. No se sabe el número exacto de víctimas.

Detención de agitadores
 HANOI, 9.—Las autoridades han arrestado a cinco agitadores, después de un incidente en que dos de ellos resultaron heridos. Se les acusa de preparar un levantamiento en Doungh Dingh.

Con el juego La Libertad - Fortuna del domingo se resuelve la temporada internacional

El juego internacional de fútbol del domingo próximo entre La Libertad y el Fortuna será el mejor de la temporada.

La Libertad enfrentará a los fortunistas el mejor equipo que se haya presentado. Estará integrado así: Carlos Luis Ulloa; Arturo Alfaro y Humberto Saborio; Braulio Valverde, Ricardo Bermúdez y Jesús Rojas (Chilista); Salvador Tabasch, Rafael A. Madrigal, Alejandro Morera, Hernán Bolaños y Salvador Soto.

El Fortuna jugará con el siguiente once: Zamorita; Carlos Díaz y Miró; Strauss, Blas y Nicco; Kremmer, Pipa I, Arturo, Pipa II y Gisleno.

El equipo de los libertos lo integran jugadores de cartel; el ataque es formidable, el mejor que se pueda presentar; en cuanto a la defensa todas sus líneas están muy buenas.

El entusiasmo que existe en todo el país por este juego es sin límites. La Libertad cuenta con múltiples simpatías entre toda la afición. Lo demuestra el público que concurre a los juegos en que ella participa.

Los campeones nacionales irán dispuestos el domingo a jugar con todo empeño y a mantener su prestigio deportivo.

La temporada se habrá de resolver con ese monumental partido, que sin lugar a dudas, será el mejor de la temporada.

DESTRUYA UD. TODOS LOS INSECTOS DAÑINOS, USANDO EL FLY-HOOTCH



Moscas, Cucarachas, Zancudos, Alepates, Hormigas, etc. etc. mueren indefectiblemente con una sola atomización de

"FLY HOOTCH"
 in the Little Brown Jug
Trademark Reg. U. S. Pat. Off.

el más poderoso de los insecticidas que se conoce. No tiene olor sofocante y no es dañino para los niños pudiendo usarlo con entera confianza en las habitaciones.

Product of the LITTLE BROWN JUG, Inc., Reading, Pa.



Solicítelo a sus Distribuidores

ALMACEN VILLALOBOS - San José

CATERPILLAR

Deseamos demostrar

A TODOS LOS

AGRICULTORES

LO QUE PUEDE HACER UN TRACTOR

CATERPILLAR

CITENOS USTED

POR CORREO, TELEGRAFO ó TELEFONO Y CON MUCHO GUSTO

LE DAREMOS UNA DEMOSTRACION

En Nuestro Campo de Ensayos

JOSE M. ARCE & Co., S. A.
 SAN JOSE, C. R.

POR ₡ 2.00

Es la ocasión que le brindamos, para que tenga Ud. en su hogar

ATENCION MEDICA GRATUITA

durante el tiempo que dure su enfermedad o la de un miembro de su familia.

CON SOLO PAGAR LA MENSUALIDAD

ANTICIPADA DE UNA SUSCRICION DEL

"ABC"

cuyo valor es de DOS COLONES

PRESENTESE HOY MISMO A LA ADMINISTRACION

—: DEL "A B C" :—

EL CONCIERTO QUE LA BANDA MILITAR DE PUNTARENAS DARA FRENTE A LA RESIDENCIA DEL SECRETARIO DE SEGURIDAD PUBLICA

Como se ha anunciado, en la madrugada del 14 del corriente mes, el cuerpo de cadetes de Puntarenas, saldrá de aquel puerto rumbo a la capital acompañado de la banda militar de esa localidad.

Por la noche, la banda ejecutará un concierto frente a la residencia del señor secretario de seguridad pública, con el siguiente programa:

- I. Himno Nacional, Gutiérrez.
- II. "Compañía Mc Adam", Marcha, Sanabria León.
- III. Athena, Obertura, Langlois.
- IV. Meskewhiana. Selección, Moszkewski.

V. La Bayadera. Vals, Kalmán.

Extra. Ratas de Hotel, Fós. Blues, Alonso.

La segunda plaza fue conquistada por el director de la banda, don Victor Manuel Sanabria León y está dedicada al cuerpo de cadetes de Puntarenas, habiendo obtenido mucho éxito en su primera ejecución.

CAMISAS

inmenso surtido

EL GALLO DE ORO

NOTICIAS OFICIALES HASTA AYER DE LA SITUACION POLITICA DE LA REPUBLICA ARGENTINA

San José, 8 de Set. de 1939

Sr. Director de A B C. Presente.

De mi consideración:

El nuevo secretario de estado en el despacho de relaciones exteriores y culto de la república, doctor Ernesto Bosch, se ha dirigido a este consulado general a los efectos informativos de que cuenta el cablegrama que transcribo, y cuyos antecedentes han sido ya ampliamente narrados por su periódico. En tal concepto, pues, ruego al señor Director, a fin de satisfacer la recomendación final del cable en cuestión, quiera servirse dar la publicidad en su periódico, de todo lo cual le quedará sumamente grato. El texto del comunicado dice así:

"Consul General argentino.

San José, 8 de Set. de 1939
Circular telefónica número 5. El movimiento presidido por el general Uriburu con el apoyo de las fuerzas armadas y el pueblo entero de la capital, ha traído como consecuencia la renuncia del presidente Irigoyen y vice Martínez. El gobierno provisorio de la nación quedó constituido en la siguiente forma: Presidente Teniente General José Uriburu, vice presidente Enrique Santamarina, ministro del Interior Matías G. Sánchez Sorondo, ministro de relaciones exteriores y culto Ernesto Bosch, ministro de hacienda Enrique S. Pérez, ministro de justicia e instrucción pública Ernesto Padilla, ministro de obras públicas Octavio S. Pico, ministro de agricultura Horacio Becsar Varela, ministro de guerra general Francisco Medina, ministro de marina con tramirante Abel Renard. Las fuerzas armadas no han tenido mas actuación que el desfile pacífico acompañado por el pueblo entero que en este momento celebra entusiasta al nuevo gobierno. Reina orden y tranquilidad en todo el país. Recomendado de publicidad. Bosch - Adolfo Bloy subsecretario".

Saludo al señor director muy atentamente.

ARTURO U.

Consul Qral. Argentina

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Oreamuno Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

El hermoso triunfo del Alajuelense en el Estadio Nacional

(DE NUESTRO CORRESPONSAL ALAJUELENSE)

LOS PREPARATIVOS

Toda la semana pasada — como ya lo dijimos — transcurrió en una fuerte tensión nerviosa para la afición alajuelense.

Los muchachos de la Liga Deportiva hicieron varios viajes al Estadio, a fin de entrenarse en el propio terreno de la partida, junto con los demás equipistas que tomaron parte en el juego del domingo con el Fortuna.

DISCUSIONES

Las hubo a montones en el seno de la liga sobre la forma en que quedaría integrado el once alajuelense. Después de acaloradas opiniones, se acordó en definitiva que se tomarían a González como portero, a Escorriola como zaguero, a Salas como medio y a Bolaños como delantero.

La elección no pudo ser mejor, puesto que la victoria obtenida fue aplastante y los jugadores se traían al equipo se portaron a la altura de su respectiva fama.

EN LA MANANA DE AYER

Desde muy temprano de la mañana del domingo ya hornajueban por la ciudad gran cantidad de fanáticos, listos unas a tomar el tren del Atlántico, y otras, los camiones y autos que debían conducirlos a la Sabana.

Vimos muchos gentes de otros distritos cercanos, que aumentaron en bastante número a las personas asistentes de la ciudad.

LA EXPECTACION

Después de la partida de los equipistas y sus numerosos acompañantes, y ya al ser las diez y hora fijada para el encuentro Fortuna-Alajuelense — pudimos ver a cientos de personas agrupadas frente a los locales que poseen radios: Zapatería de don Pedro Vargas, y cantinas de los Hermanos Madridal y de Domingo Alfaro. A.I. esperaban esas gentes, con ansiedad suprema, las primeras noticias que vendrían del match.

Gentes de todas las clases sociales, señoras, señoritas, niños y niñas, con la respiración entrecortada, recibieron la noticia del primer goal del alajuelense registrado por Bolaños.

APLAUSOS Y CRITERIAS

Cuando llegó la nueva del empate a un goal, las caras se pusieron serias, como de asistentes a un funeral. Pero cuando la rediola decía de un triunfo para los nuestros, esas mismas caras son reían, aplaudían, gritaban a todo ful, demostrando e esa forma toda la alegría que se desbordaba de su espíritu.

LA NOTICIA DEL TRIUNFO

Terminado el match con el resultado anunciado por la voz de la rediola: Alajuelense, cuatro; Fortuna, dos, toda la ciudad se felicita, ha de tan formidable y bello triunfo y entonces fue cuando se vivió a todo pulmón: a la liga Deportiva, al Orión y a la Gimnástica.

Un grupo numeroso de jóvenes entusiastas se dirigió al cuartel a pedirle la banda al comandante señor Zamora. Y como en ese momento esa autoridad se encontraba en su casa de habitación en la esquina de la Agonía, así se dirigió entonces el pelotón a hacer la súplica, que fue contestada amablemente y afirmativamente por el coronel Zamora, quien telefonó al

cuartel a fin de que el corneta saliera a tocar llamada de banda. A los alegres sonidos del clarín, el parque central se fue llenando de innumerables personas que desahaban dar la bienvenida a los pasanos vencedores.

La banda se dirigió a la entrada de la carretera, en donde esperó la llegada de los deportistas.

NO LLEGAN LOS JUGADORES

Serían las dos de la tarde cuando en un camión particular llegaron sólo tres de nuestros equipistas y como ellos informaron, que los demás compañeros se habían trasladado al hospital de San J. de Dios a saber de la suerte de Buroy, entonces desfiló la banda hacia el parque al compás de alegres marchas.

El resto de jugadores, acompañados de Bolaños, Salas y Escorriola y González, llegaron por fin como a las cuatro de la tarde y fue en ese momento cuando se les tributó un entusiasta recibimiento.

Supimos después que no sólo se habían demorado en San José visitando al compañero golpeado fuertemente, sino que también al pasar por la ciudad de Heredia, sus colegas del Herediano los festejaron unos momentos en su club.

LOS TROFEOS

Dos hermosos trofeos trajeron los vencedores: la elegante copa de LA TRIBUNA y la artística y bella de los esposos Fournier. Guévara, a quienes había sido dedicada tan reñida y espectacular partida.

Esas dos copas fueron colocadas sobre uno de los magníficos billares que posee el local de la liga y que están situados en el espacioso hall del edificio, y en frente de ellos destacaron varios centenares de visitantes que invadieron el club para darse el gusto de abrazar a los vencedores.

LOS PROFETAS DE AGUA DULCE

Los equipistas de esta ciudad se muestran grandemente satisfechos con el profeta de agua dulce que en el DIARIO DE COSTA RICA del sábado, en la víspera del gran

Próximas actividades de los Estudiantes de Derecho

Priva en el ánimo de un grupo de estudiantes de derecho enviar un delegado a la próxima sesión de la directiva del colegio de los abogados, a fin de hacer una exposición sobre los fines de dicha Asociación, los cuales indubitablemente deben tender a fomentar el estudio entre todos los alumnos y a cooperar con la directiva del colegio, en todos los problemas culturales. — Caso de no ser posible enviar el delegado presentará un pliego escrito a manera de declaración de principios, adelantándose así a la elaboración de los estatutos, en la cual están empañados ahora los que integran la directiva de dicha asociación. Creemos que después de esa explicación se zanjará cualquier dificultad existente por un error de comprensión y que podrán marchar unidas ambas directivas, para provecho y prestigio de la escuela.

match, predijo una formidable derrota para nuestro club. Pero la envidia o egoísmo de ese cronista que todos ellos conocen, se extralimitó con la magnífica y reconocida actuación de todos los que integraron el once del cuarto match internacional.

Pero así como ha sido grande el resentimiento de nuestros jugadores, para un colega que quiso intencionalmente desanimarnos con el premeditado fin de que salieran derrotados, ellos de esta vez han quedado gratamente reconocidos y ligados con el altruista y sano compañerismo de González, Salas, Bolaños y Escorriola.

Asimismo, todos se muestran muy descontentos con la parcial actuación del juez en favor del equipo Fortuna, quien no QUISO VER la inmensa serie de fauls de parte de los cubanos. Dicen ellos que sin esos fauls que todo el mundo vio menos el juez, hubieran llegado flojamente a la media docena de goals. De cuando a acá una falta cometida por un portero, en donde no toma parte el balón, si no los puños que castigan un grosero insulto, es penada como un hand en el área del penal? Por qué no vio primero ese señor juez la carga al portero del jugador fortunista y la castigó a su tiempo?

TELEGRAMAS DE FELICITACION

Hasta las ocho de la noche de ayer, había recibido la liga los siguientes telegramas de felicitación por su grandioso triunfo.

Cartago: A Pacó Solé. — Un abrazo a los valientes vencedores. Julio Fallas.

San José: A Jorge Oreamuno — Gimnástica abraza y felicita cariñosamente victoriosos alajuelenses. H. Lizano. Srio.

Heredia: A Liga Deportiva Alajuelense — Club Herediano ha hecho suyo merecido triunfo de ustedes. Felicitaciones muy sinceras. Eladio Rosabal.

Puntarenas: A Secretario. — La Liga Deportiva Alajuelense. — Puntarenas mucho entusiasmo con el triunfo nuestro. Apuestas grandes. Guillermo Ulloa.

Cartago: A Liga Deportiva. — Para valientes vencedores ya mi sincero abrazo y mi efusiva felicitación. Rafael Angel Meza.

San Ramón: A Buroy. — Reciba un apretón de manos que hará un apretón de manos que hará extensivo a sus compañeros. — Je

Las Juntas: A Jorge Luis Solera. — En nombre del Club Social Deportivo abrazamos brillante triunfo, el cual salvó la gloria del deporte nacional. Luis Ulloa, Capitán.

Abrazos equipo valientemente ganador. La Cruz: A Liga Alajuelense — mundo. Ya tranquillo Abel.

Orotina: A Capitán Alajuelense — Nuestro equipo Abol Nuevo y los abrazamos. Jemal Barbé. Corrañillo: A Jorge Oreamuno. — Al igual que ustedes celebró triunfo. Gloria a valientes ganados. Coquin.

NOTA FINAL

Este correspondal celebra muy sinceramente la victoria obtenida por el formidable once que ayer actuó en el estadio brillantemente y por sobre todas las cosas, al ser éste equivocado en una falsa apreciación anterior, felicita de todo corazón a los verdaderos compañeros del Alajuelense, del Orión y la Gimnástica, que tan gallardamente jugaron en el match de ayer.

CORRESPONSAL

GRAFICO

DE NEW YORK

Suscribese a este semanario ilustrado, en español. — Dirijase a Héctor Palma, — Ap. 403. — Número suelto, Cigarrería Breñas.

Frontón Jai - Alai

Hoy - Lunes a las 8 y 30 - HOY

GRAN NOCHE DE QUINIELAS

Los "ases" de la Pelota Vasca en abierta competencia

ENTRADA LIBRE

La gran función de gala y soiree de arte de hoy en el Teatro América en honor de las reinas de simpatía del San José Athletic Club y de los deportistas de los equipos "Libertad" y "Fortuna"

Existe grande y verdadero entusiasmo por la gran velada o soiree de arte que la compañía de alta comedia de las Rivas-Rivero dedica a las gentiles reinas de simpatía del San José Athletic Club y a los equipos LIBERTAD-FORTUNA. En esta fiesta de arte se pondrá en escena la comedia dramática de Linares Rivas LA MALA LEY, considerada como una de las más bellas y acabadas piezas teatrales que en el gran dramaturgo español ha producido en últimos años.

Es natural que exista ese entusiasmo, en la forma que existe, por tratarse de una función de gran gala, a la que indudablemente asistirán los más destacados elementos sociales y las más bellas damitas, compañeras y amigas de las gentiles reinas de la simpatía

del San José Athletic Club, señoras Hortensia Nanne e Isabelita Quirós. Asimismo es de esperarse que todos los simpatizadores y deportistas de los equipos LIBERTAD y FORTUNA asistan a este homenaje de simpatía a los "ases" del fútbol nacional y cubano.

Para nosotros es placentero anunciar esta gran soiree de arte que ofrece la compañía de alta comedia de las Rivas-Rivero a nuestra sociedad en la persona de tan distinguidas damitas, y a la afición deportista, Josefina. Así, pues, nos place también felicitar a los artistas del simpático conjunto que actúa en el Teatro América por el acierto que han tenido en la organización y preparación de esta velada social que será un "suceso" esta noche en el amplio y elegante coliseo de la Avenida Central.

GRAN TEATRO RAVENTOS

MARTES 9 DE SETIEMBRE

Tuesday september 9 th

Matinee a las 3 p. m.
Tanda a las 7 p. m.
gran éxito "Paramount" 100 00
PARLANTE — La emocionante super producción con títulos en español

EL DOCTOR GIMENEZ

FASCINACION DE BARBARO por George Bancroft y Mary Astor

A las 8.30 p. m. Grandioso ESTRENO "Paramount" 100 00 parlante en inglés. La soberbia obra de incomparable belleza titulada

LA DAMA QUE MIENTE

por Laurette Colbert y Walter Houston
¿Sus hijos o la mujer que ama? ¿A quien debe sacrificar? A la amada o a la familia? Preguntas trascendentales cuyas contestaciones encontrara en esta película sublime ESTRENO de revista de información "Universal Grafico" y EXTRAS VITAPHONE

Special attraction for our english speaking patrons!

THE LADY LIES

with Walter Houston and Claudette Colbert
The great Paramount all talking pictures
His children or the woman he loves!

Does he sacrifice sweet - heart of faes

See and hear the answer in this intensely humanitarian drama from the famous play Also Vitaphone Acts and News Events

TEATRO Moderno

MARTES 9 DE SETIEMBRE

SOLAMENTE A LAS 7 P. M.

La emocionante película

SU CAUTIVA

por Dorothy Mac Kail y Milton Sils

Proximo Viernes

GRANDIOSO DEBUT

De la gran Compañía

ANIDO SEBRATI

primer actor JESUS IZQUIERDO

con la gran comedia cómica alemana traducción de Linares Rivas

GRAN ACTO DE VARIEDADES

Espectáculo Estupendo

Un gran estreno parlante esta noche en el Raventós "La Dama que miente" por Walter Huston y Claudette Colbert



Walter Huston and Claudette Colbert in a scene from the Paramount Picture, "The Lady Lies"

Para el público que sabe el idioma inglés esta noche el Raventós, como es costumbre los martes, estrenará una gran super producción, totalmente hablada en inglés, una película que merece toda clase de elogios por ser una de esas obras magistrales, dramáticas y sublimes que hacen experimentar hondas emociones.

Sus tres intérpretes principales, el eminente actor Walter Houston, la insigne y hermosa actriz Claudette Colbert y el popular cómico Charles Ruggles son tres estrellas que hacen de "La Dama que miente", la comedia más deliciosamente encantadora y sentimental que han producido en los talleres de Hollywood.

Un asunto de vital importancia en la vida conyugal, el problema de los hijos en un hogar de un viudo que vuelve a casarse. ¿A quien hay que sacrificar a la mujer que se ama o a la familia? ¿Son los hijos obstáculos para la felicidad?

Preguntas cuyas respuestas se encuentran en "La dama que miente", obra intensamente dramática que llamará poderosamente la atención por que constituye según nuestro modo de pensar, una de esas películas admirables que se producen una vez de tarde en tarde nada más.

Recomendamos de manera caurosa esa película genial y admirable que servirá para darnos una lección vivida de necesidad absoluta.

El estreno de este jueves de moda es una deliciosa comedia de William Haines y Joan Crawford: "Fiebre de Primavera". Extras sonoras y revista Metrotona

William Haines ha filmado su más graciosa y fértil comedia con Joan Crawford, la estrella juvenil más bella de Hollywood, bajo el sugestivo título de FIEBRE DE PRIMAVERA. Es esta película de reciente factura y se relaciona con uno de los deportes que más furor y entusiasmo despierta actualmente en los Estados Unidos, el "Golf". Haines encarna aquí el papel de un hábil "golfer" que trata de pescar una heredera por su arte y gracia para jugar el aristocrático y entretenido juego de los millonarios. Ya puede imaginarse el pío lector la cantidad de incidentes, la fecundidad de concurrencias que siempre distingue la acción cinematográfica de Haines, y mayormente en el caso en que, como en esta película, el simpático actor desarrolla un accidentado romance "millonario" con la inquietante y linda Joan Crawford que rivaliza con Haines en grabejo y fino sport.

El estreno de FIEBRE DE PRIMAVERA se efectuará este jueves de moda en el Teatro Variedades con dos extras sonoras y la revista gráfica y sincronizada de noticias de todo el mundo y ampliamente popularizada entre nosotros con el nombre de Noticiero Metrotona.

"Cerrajería Moderna"

Se hace toda clase de llaves y llavines con o sin muestra. Reparación y limpieza de máquinas de escribir, sumar y victrolas.

Pasaje Chacón, contiguo al almacén Koberg y Co. TELEFONO No. 2289 TALLER DE REPARACIONES ELECTRICAS Reparación y construcción de cocinas, hornos, calentadores, planchas y toda clase de instalaciones eléctricas. Trabajos garantizados.

Ricardo Rojas T.

Teatro AMERICA

Temporada de Arte Moderno por la Compañía Española

De las Rivas - Rivero

HOY Martes 9 de Setiembre HOY

A las 8.30 de la noche

GRANDIOSO ACONTECIMIENTO SOCIAL

GRAN Soiree Artística en honor de las bellas y espirituales damitas de la aristocracia josefina

Isabel Quirós y Hortensia Nanne

Reinas del San José Athletic Club y embajadoras de la gracia y simpatía y en honor de los Clubs Deportivos

Fortuna y La Libertad

Re-estreno de la alta comedia en tres actos de Manuel Linares Rivas

LA MALA LEY

Exitos sin precedentes de esta Compañía
ENTRADA DOS COLONES

Mañana Miércoles 10 -:- Vermouth Social
UNICA FUNCION A LAS 7 p. m.

Dedicada a las damitas de nuestra sociedad

JUEVES -:- GRANDIOSO SUCESO

SOBERBIA VELADA DE GALA EN HONOR Y BENEFICIO DE LA EMINENTE PRIMERA ACTRIZ

Española Doña MARIA DE LAS RIVAS con la obra del genial dramaturgo don

JACINTO BENAVENTE:

"PEPA DONCEL"

La obra que causó revolución en el mundo literario

Variedades

Teatro Aristocrático

MARTES 9 de setiembre.

A las 3 p. m.

La bellissima película

REVISTA

HOLLYWOOD

con 25 estrellas de Metro Goldwyn Mayer

Bonora, cantada, bailada y parlante

Entrada 50 céntimos

A las 7 p. m.
La maravillosa producción dramática

El Negro que tenía el Alma Blanca

Creación de Conchita Piquer
Entrada 50 céntimos

A las 8.30 p. m.
ESTRENO ESTRENO
Una preciosa comedia dramática

LA QUE PAGA

EL PATO

Creación de la bella artista MARION DAVIES
Estreno de Comedia Extra Sonora

JUEVES Gran Estreno
FIEBRE DE

PRIMAVERA

con William Haines, Joan Crawford y George Arthur

Anúnciese al ABC